

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 01 de diciembre de 2022.



La UAEM en la prensa:

Cumple la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería 70 años

Estatal:

Arrancó la Tercera Cumbre Infantil Morelense por el medioambiente

Nacional:

Egresados UAEMex presentan prototipo de edificios sustentables en el Heineken GreenChallenge

Internacional:

Necesarios, ensayos más largos para garantizar beneficios de fármaco que ralentiza Alzheimer

La UAEM en la prensa:

Cumple la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería 70 años

Además de estar ubicada entre las primeras unidades académicas del país, la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), tiene reconocimiento internacional, informó su directora Viridiana Aydeé León Hernández. En el marco de la ceremonia de celebración por el 70 aniversario (1952- 2022) de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, León Hernández, destacó que son el resultado de la colaboración por lo que hizo un reconocimiento a los hombres y mujeres que han contribuido a la grandeza y consolidación de esta institución. Señaló que actualmente tienen un reconocimiento del 100% de la oferta educativa tanto en licenciatura y posgrado, además de ser reconocida por su calidad nacional e internacional. Con la presencia de la secretaria general, Fabiola Álvarez Velasco; del secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos, Mario Cortés Montes, además de directores de las diferentes unidades académicas, maestros y estudiantes Viridiana León Hernández afirmó que la Facultad de Ciencias Químicas tiene un sentido de identidad. (...)

El Regional del Sur, p.7, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/cumple-la-facultad-de-ciencias-quimicas-e-ingenieria-70-anos>

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/217955-la-fcqe-uaem-celebra-70-aniversario.html>

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/consigue-trabajo-el-70-de-los-egresados-de-ciencias-quimicas-9264937.html>

Confía Sitauaem en evitar la huelga en la universidad

Confía el Sindicato Independiente de Trabajadores Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos en sortear cualquier movimiento huelguístico, si pese a la crisis financiera las autoridades de la administración central les entregan lo correspondiente al pago del aguinaldo de este año. Mario Cortes Montes, secretario general del Sitauaem expuso que saben de las necesidades económicas al interior de la universidad y de los esfuerzos que se han hecho en los últimos años para tratar de generar las condiciones y ofrecer certidumbre laboral como no ocurría antes. En razón de ello, recordó que al inicio de la presente administración universitaria se tenía un déficit superior a los 800 millones de pesos y derivado de los esfuerzos realizados a través de los programas de austeridad, así como del compromiso de los académicos por apoyar con incrementos que los han destinado para el pago de sus prestaciones laborales hoy solo se requiere de un monto aproximado a los 250 millones de pesos. Mario Cortes Montes recordó que por fortuna se han logrado frenar los problemas que durante años se tenían, generando con ello una estabilidad laboral en la máxima casa de estudios de Morelos. (...)

El Regional del Sur, p.7, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/confia-sitauaem-en-evitar-la-huelga-en-la-universidad>

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/academicos-de-la-uaem-exigen-aguinaldos-saldran-a-las-calles-9265801.html>

Estudiantes de la UAEM sufren robos de motocicletas

En tres meses jóvenes universitarios han sido víctimas del robo de siete motocicletas en la sede de Chamilpa, y aunque estos robos no han sido con violencia, se ha detectado que los ladrones actúan con profesionalismo, utilizando incluso camionetas para robar las motos. “Van siete motocicletas solo en este semestre... la verdad es preocupante porque quiere decir que es un modus operandi, creo que la universidad debe garantizar la seguridad de las pertenencias de los estudiantes”, dijo el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), César González Mejía. Los robos se han dado en las facultades de Ciencias Químicas, Unidad Biomédica, Derecho y Arquitectura. González Mejía propuso la definición de islas destinadas exclusivamente para motocicletas, tal como se ha hecho en plazas comerciales. Respecto a la zona de Volcanes, donde se ubican las facultades de Medicina, Enfermería, Comunicación Humana y otras más, reconoció que se comete un robo diario contra los alumnos, esto a pesar del compromiso asumido con la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca (Seprac), a los que acusa únicamente de hacer escasos rondines. “Los senderos hacia la zona de La Luna y Río Mayo, que es en donde toman el transporte público (los universitarios), es una zona muy oscura. Nos prometen rondines, pero no los cumplen. Los hacen una semana o dos y ya después no están, y es una zona de alto índice delictivo. No es un foco rojo, está hirviendo”, concluyó González Mejía.

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/estudiantes-de-la-uaem-sufren-robos-de-motocicletas-9266207.html>

Finalizó la Copa Interfacultades

Con las disciplinas de balonmano, tenis de mesa, voleibol de sala y fútbol asociación, culminó de manera exitosa la XVIII Copa Interfacultades 2022, evento que sirvió como comienzo para un nuevo proceso de Universiada Nacional donde los equipos representativos de las diferentes facultades mostraron todo su potencial para representar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Los polideportivos 1 y 2 tuvieron actividad, donde en primer término la disciplina de voleibol de sala tuvo sus encuentros finales, donde en la rama varonil, los triunfadores fueron, Instituto de Ciencias de la Educación (ICE), medalla de bronce; Humanidades, medalla de plata; y Ciencias Químicas e Ingeniería se llevaron el oro. En la rama femenil, la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAEI), obtuvo el bronce; el ICE obtuvo medalla de plata y Humanidades obtuvo el oro. (...) Para finalizar, Álvaro Reyna Reyes, director de Deportes UAEM, en conjunto con los otros directores de las distintas facultades participantes clausuraron esta importante competencia, con el compromiso de seguir fortaleciendo el trabajo de los alumnos que participan en los diversos equipos representativos universitarios para poder llegar a la máxima justa deportiva universitaria en 2023.

Lo de Hoy Morelos, p.21, (Mitza Pérez).

Atril, la última campanada...

Según el columnista: La insolvencia de la administración de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para cubrir el pago de aguinaldo a maestros y trabajadores administrativos, presagia el desastre de pensiones que cada día se aproxima más y más. Enorme, el conflicto financiero no es exclusivo de la máxima casa de estudios de nuestra entidad. Gobiernos municipales enfrentan laudos por incumplimiento de compromisos contractuales, gobiernos estatales –incluido Morelos– están en la guillotina de las jubilaciones y pensiones. Si a la carga normal de esta prestación se suma el hecho de que hay profesionistas –médicos, licenciados, ingenieros, maestros y maestras, entre otros– que perciben doble y hasta triple pensión por estar dentro de los regímenes del IMSS y del ISSSTE o alguna universidad, tenemos como resultado el lastre que significa para el erario público el cumplir con esta prestación. Otros pensionados de la “clase dorada” salieron de la política y del sistema de justicia. La lista inicia con los ex magistrados y un largo etcétera. De ser un derecho del sector laboral, las pensiones han pasado a ser un privilegio del poder político y burocrático a costillas de los contribuyentes. Comparado con el sector empresarial –aquellos empresarios con responsabilidad social y ética, que escasean–, las pensiones se otorgan por auténtico servicio otorgado a una organización. En el caso del sector público y político, suele ser suficiente el servilismo al poderoso en turno. (...)

Diario de Morelos, p.2, (José Manuel Pérez Durán).

Estatal:

Arrancó la Tercera Cumbre Infantil Morelense por el medioambiente

Este miércoles, dio inicio la Vigésima Tercera Edición de la Cumbre Infantil Morelense por el Medio Ambiente (CIMMA) 2022, donde se concentraron 244 niñas y niños de Morelos, así como de otras entidades del país, entre ellas, Baja California, Colima y Querétaro, con el objetivo de presentar proyectos que han elaborado en sus escuelas y participar en 16 talleres que serán impartidos por especialistas en distintos temas, relacionados a la educación ambiental. (...) Es importante resaltar que esta edición de la CIMMA regresa de manera presencial, contando con el apoyo de 35 jóvenes facilitadores, estudiantes de Biología e Ingeniería Ambiental de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de la Universidad Politécnica de Estado de Morelos (Upemor); del mismo modo se suman otras dependencias como la Comisión Estatal del Agua (Ceagua), la Comisión Estatal de Biodiversidad (Coesbio), Procuraduría de Protección al Medio Ambiente (Propaem) y la iniciativa privada. (...) A este evento, llevado a cabo en el Centro Vacacional Oaxtepec, en el municipio de Yautepec, acudieron titulares de secretarías Ana Cecilia Rodríguez González, de Desarrollo Económico y del Trabajo; Sandra Anaya Villegas, de Administración y Alfonso de Jesús Sotelo Martínez, de Desarrollo Social, también Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la UAEM; Arturo Mazari Espín, rector de la Upemor; Andrés Galván Torres, director del Organismo Cuenca Balsas, de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), entre otros.

El Regional del Sur, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/arranco-la-tercera-cumbre-infantil-morelense-por-el-medioambiente>

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/inicia-la-23a-edicion-de-la-cumbre-infantil-morelense-por-el-medio-ambiente/>

Covid-19 en Morelos: Se registran 33 nuevos casos sin defunciones

La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 369 mil 318 personas, de las cuales se han confirmado 91 mil 826 con coronavirus Covid-19; 128 están activas y se han registrado 5 mil

321 defunciones. Los nuevos pacientes son 33 personas: 14 casos en Cuernavaca; 5 en Jiutepec; 4 en Cuautla; 3 en Temixco; 2 en Jojutla; 2 en Miaatlán; 2 en Yautepec y 1 en Zacatepec. De esta cifra, 23 son mujeres de Temixco, Cuautla, Jiutepec, Yautepec, Cuernavaca, Zacatepec, Miaatlán; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También 10 hombres de Temixco, Cuernavaca, Yautepec, Jiutepec, Miaatlán, Cuautla y Jojutla; quienes están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 91 mil 826 casos confirmados, 94 por ciento están recuperados, menos de 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-33-nuevos-casos-sin-defunciones-2/>

La Unión de Morelos, (Tlulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/217953-en-morelos-91-826-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-321-decesos.html>

Nacional:

Egresados UAEMex presentan prototipo de edificios sustentables en el Heineken GreenChallenge

Por su innovación en materia ambiental y de sostenibilidad, el proyecto Greenfluidics que presentaron egresados de la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) ganó el segundo lugar nacional en el concurso "Heineken Green Challenge, eficiencia tecnológica", que se realizó el pasado 16 de noviembre, en el marco del Festival de Emprendimiento INCmty 2022, en el ITESM, Monterrey. "Heineken Green Challenge, eficiencia tecnológica" es una iniciativa impulsada por la empresa Heineken México e INCmty, que tiene como propósito reunir a emprendedores mexicanos con proyectos innovadores, prototipos, modelos de negocio y startups basadas en eficiencia energética en distintas áreas".

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/academia/egresados-uaemex-presentan-prototipo-edificios-sustentables-heineken-greenchallenge.html>

Denuncian estudiantes represión y resurgimiento del porrismo

Un grupo de estudiantes que forman parte de la Asamblea Interuniversitaria (AI) realizó ayer una marcha de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH) a la Rectoría de la UNAM, para denunciar actos de represión en contra de profesores y alumnos que se han movilizado recientemente, así como el resurgimiento de los grupos porriles. Alrededor de las 15 horas, los manifestantes iniciaron la caminata sobre la lateral de Periférico Sur, en medio de consignas y pancartas en las cuales acusaron a los integrantes de los cuerpos de vigilancia de la UNAM de haber agredido a alumnos de la ENAH el pasado 23 de noviembre, y exigieron la reinstalación de dos profesores despedidos por participar en el movimiento #LaUNAMNoPaga. Durante la marcha, los participantes dieron a conocer el más reciente pronunciamiento de la AI, con fecha del 27 de noviembre, en la cual se afirma que en la máxima casa de estudios se reprime a quienes formaron parte de las ya mencionadas protestas, en las cuales se denunciaron las condiciones de precariedad económica de los profesores de asignatura de la institución.

La Jornada, p.15, (Fernando Camacho Servín),

<https://www.jornada.com.mx/2022/12/01/politica/015n1pol>

Muere Federico Silva, uno de los artistas más influyentes del México contemporáneo

El escultor Federico Silva falleció hoy cuando se abre su exposición "Federico Silva: lucha y fraternidad, el triunfo de la rebeldía" en el Palacio de Bellas Artes. El anuncio de su muerte fue dado a conocer por el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), institución. Se prepara un homenaje póstumo a uno de los artistas plásticos más importantes de México en la época contemporánea. "Sentimos el sensible deceso de Federico Silva, artista pleno galardonado en 1995 con el Premio Nacional de Artes y en 2016 con la Medalla Bellas Artes quien deja, en ocho décadas de incansable trayectoria, un legado invaluable al arte contemporáneo de México", escribió el INBA en su cuenta de Twitter.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/cultura/muere-federico-silva-artista-influyentes-mexico-contemporaneo.html>

El Heraldo de México, (Redacción),

<https://heraldodemexico.com.mx/cultura/2022/11/30/murio-federico-silva-escultor-artista-contemporaneo-los-99-anos-de-edad-462181.html>

En México viven 360 mil personas con VIH: Censida

Al corte de octubre de 2022, se reportaron 360 mil pacientes portadores del virus, frente a los 328 mil 791 que se tenían registrados hasta noviembre de 2021, según datos del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/Sida (Censida). Añadió que 6 de cada 10 pacientes diagnosticados reciben tratamiento antirretroviral,

que evita la etapa avanzada del VIH, conocida como Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida). Con motivo del Día Mundial del Sida, que se conmemora el 1 de diciembre, el Censida emitió una edición especial de su boletín trimestral, donde señala que en 2021 murieron 4 mil 600 mexicanos a consecuencia del Sida. Tres mil 240 eran hombres de 15 años o más, 860 mujeres en el mismo rango de edad y 500 eran menores de 15 años. Al respecto, Hilda Peñaloza Andaluz, directora ejecutiva de Inspira Cambio AC, indicó que más allá de cifras oficiales, se estima que cada año mueren al menos 5 mil pacientes por Sida, lo cual sólo se va evitar con detección y atención oportuna. “El riesgo de contraer VIH no tiene nada que ver con la orientación sexual, es un mito que debe ser erradicado. Cada persona que haya iniciado su vida sexual debería hacerse una prueba para detectar si es positiva al virus de inmunodeficiencia humana, sobre todo si tiene múltiples parejas”, señaló la bióloga con maestría en Genética y Biología Molecular, Joselyn Chacón Luna. Recordó que en México la detección del VIH se puede hacer de manera gratuita en el sector público de salud.

Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-mexico-viven-360-mil-personas-con-vih-censida/1555891>

La Jornada, p.6, (Foto: Luis Castillo),

<https://www.jornada.com.mx/2022/12/01/politica/006n3pol>

Estima Banxico que tasas de interés seguirán subiendo

Banco de México revisó sus estimaciones de crecimiento para el PIB de este año, con un aumento de 2.2% a 3%; en tanto, adelantó que las tasas seguirán subiendo. Para 2022 estimó un crecimiento central de 2.2% a 3%; para 2023 la revisión es de 1.6 a 1.8%. En esta ocasión estamos presentando nuestro pronóstico inicial para 2024 y se ubica en 2.1%”, dijo la gobernadora de Banxico, Victoria Rodríguez Ceja. En conferencia de prensa, acotó que “la revisión para 2022 responde al dinamismo que ha mostrado la economía nacional y que resultó en un crecimiento en el tercer trimestre mayor a lo anticipado”. Durante la presentación del reporte trimestral del banco central, la gobernadora acotó que la revisión deriva, a su vez, en un mayor crecimiento esperado para 2023; sin embargo, anticipó que el panorama adverso que prevalece en el exterior repercutirá en un menor avance económico el siguiente año para nuestro país. Los miembros de la junta de gobierno de Banxico consideraron que las tasas seguirán subiendo con el objetivo de contrarrestar la inflación. Ante el panorama todavía complejo de la inflación y viendo que todavía tenemos riesgos, como la inflación subyacente pudiera tener persistencia aún mayor, todavía tenemos previsto un alza de tasas”, dijo Rodríguez Ceja.

Excélsior, (Eréndira Espinosa),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/banxico-se-suma-al-optimismo-por-crecimiento-del-pib/1555927>

Internacional:

Necesarios, ensayos más largos para garantizar beneficios de fármaco que ralentiza Alzheimer

Científicos acogieron ayer con satisfacción los resultados de un ensayo clínico que confirma que un nuevo fármaco ralentiza el deterioro cognitivo de pacientes de Alzheimer, pero también señalaron efectos secundarios, a veces importantes. Los resultados completos de este ensayo clínico avanzado (fase III) realizado en cerca de mil 800 personas durante 18 meses confirmaron una reducción de 27 por ciento del deterioro cognitivo de pacientes que recibieron lecanemab, desarrollado por el grupo japonés Eisai y el estadounidense Biogen. El hallazgo valida la teoría de que la eliminación de la proteína amiloide que forma cúmulos en el cerebro de los pacientes con Alzheimer podría ralentizar o detener la enfermedad y ha reforzado el apoyo de algunos científicos para atacar simultáneamente otra proteína: tau. Creo que el lecanemab ha revigorizado la idea de que ahora se puede hacer una combinación de amiloide (y) tau, señaló en una entrevista Reisa Sperling, neuróloga e investigadora del Alzheimer en la Facultad de Medicina de Harvard.

La Jornada, p.8, (Reuters y Afp),

<https://www.jornada.com.mx/2022/12/01/ciencias/a08n1cie>